

REFORMA.COM

Aumenta riesgo en deuda de NL

Por

Ma. Dolores Ortega.

(16-Oct-2012).- Si el Gobierno de Nuevo León no consigue reestructurar sus pasivos, además de no quedarle recursos para invertir tampoco podrá completar para el pago del servicio de su deuda el próximo año, advierte un análisis de Fitch Ratings.

Refirió que en el 2013 el Estado enfrentará vencimientos de periodos de gracia de dos de sus créditos por 4 mil millones de pesos, cifra que ya de por sí superará en 43 por ciento el servicio del 2012, que será de 2 mil 800 millones de pesos.

Pero además, apuntó, se le añadirán intereses por dos créditos "cupón cero" que tomó de Banobras y los que originen un pretendido endeudamiento por 2 mil 500 millones de pesos que se anunció en agosto.

"Con base en las condiciones actuales de la deuda y los planes de financiamiento adicional, Fitch estima que en (el periodo) 2013-2014 el servicio de la deuda superará la generación estimada de ahorro interno", señala.

Humberto Panti, director senior de Fitch Ratings, dijo que ya desde ahora son preocupantes los apretados flujos de ahorro interno que registra el Estado, los cuales en gran parte se destinan al servicio de la deuda.

"Tan sólo de los créditos que tomó, de 'cupón cero', que son a una tasa de interés fija con Banobras, significan entre 600 y 700 millones de pesos adicionales al servicio de deuda", detalló.

Ricardo Gallegos Miranda, director de deuda subnacional de HR Ratings, coincidió en que el servicio de deuda el próximo año podría elevarse y presionar el déficit financiero del Estado.

"Y los incrementos en este déficit podrían incidir en un nuevo movimiento (a la baja) de la calificación", advirtió.

Refirió que en el 2009 el servicio de deuda representaba un 4 por ciento de los ingresos de uso libre de Nuevo León (tanto propios como por participaciones federales), en el 2011 la proporción subió a 11 por ciento y para el 2013 podría llegar al 13 por ciento.

La finalización de los periodos de gracia en el próximo año, explicaron los especialistas, significa que el Estado deberá iniciar las amortizaciones al capital, como ocurrió ya desde este año en otros dos de sus créditos.

Carlos González Barragán, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, lamentó el nivel tan alto de servicio de deuda que registra al Estado, porque restringe su margen de maniobra.

"En Estados Unidos un Gobierno local no puede exceder en más de 2 por ciento de sus ingresos anuales el servicio de su deuda, y si lo hace tiene un máximo de 2 a 3 años para regresar a ese nivel.

"Lamentablemente en México es muy diferente", manifestó.

De acuerdo a la Secretaría de Finanzas, la deuda a cargo del Gobierno estatal a junio pasado es de 19 mil 93 millones de pesos